

**Fachverband Metall TG**

Protokoll der 82. Mitgliederversammlung, Herbstversammlung , Freitag, 30.Oktober 2015  
Hotel Grüterhof, Hauptstrasse 15, 8546 Islikon, Tel. 052 / 375 12 35.

Zeit: 18.50 Uhr

- Traktanden:
1. Begrüssung
  2. Wahl des Stimmzählers
  3. Protokoll der 81. Mitgliederversammlung  
(Home Page [www.metall-tg.ch](http://www.metall-tg.ch))
  4. Mutation und Neuaufnahmen
  5. Wahlen Vorstand
  6. Verbandstätigkeit SMU Schweiz (Ch. Andenmatten SMU)
  7. Verschiedenes und Umfrage

Vor Beginn der Mitgliederversammlung: Um 15.30 Uhr Besammlung Zuckerfabrik Frauenfeld, Oberwiesenstrasse, 8502 Frauenfeld. Um 15.45 Uhr Betriebsrundgang. Anschliessend Verschiebung in das Restaurant.

**1. Begrüssung**

Gaston Künzli eröffnet pünktlich und begrüsst die Mitglieder, Patronatsmitglieder, Fach- und Kurslehrer, sowie der Prorektor des BZT Mathias Mosimann, und von der Schweizerischen Metall-Union Direktor Christoph Andenmatten und Vizedirektorin Karin Illi.

Verschiedene Entschuldigungen sind eingegangen

- Anwesende Personen: 35
- Stimmberechtigte: 18
- Absolutes Mehr: 10

Gaston erklärt das Wahlsystem: Jede Firma hat eine Stimme.

Traktandenliste wurde ohne Änderungen angenommen.

**2. Wahl des Stimmzählers**

Vorgeschlagen wurde Pascal Ackermann, dieser ist einstimmig durch Handerheben mit Applaus zum Stimmzähler gewählt worden.

**3. Protokoll der 81. Mitgliederversammlung**

Das Protokoll wurde durch Handerheben, ohne Gegenmehr, genehmigt.  
Nachzulesen im Internet unter: [www.metall-tg.ch](http://www.metall-tg.ch)

#### **4. Mutationen und Neuaufnahmen**

Fa. Metallwelt GmbH haben den Antrag zur Aufnahme gestellt. Gaston Künzli und Carmine Spina haben den Betrieb besucht und empfehlen in für Aufnahme.

Hanspeter Deflorin erkundigte sich wo Herr Chidichimo vorher gearbeitet hat:

Fa. Kreis Wattwil und Firma Fischer Romanshorn.

Die Firma wurde mittels Wahl einstimmig aufgenommen.

Auch die Firma Di Nicola Metallbau AG aus Amriswil hat den Antrag zur Aufnahme gestellt. Frau Di Nicola stellt sich kurz vor. Sie sind, in die Gebäude der ehemaligen Firma Diethelm AG in Hefenhofen, umgezogen.

Produkte: Allgemeiner Metallbau

Der Betrieb wurde von Gaston Künzli besucht, und es wurden alle wichtigen Einrichtungen vorgefunden.

Einstimmig hat die Versammlung diese Firma in den Verband gewählt.

Firma Bücheler Services AG ist nicht anwesend. Die Firma Bücheler ist bereits in unserem Berufsverband, die zweite Firma wurde neu gegründet um SUVA Beiträge einzusparen. Die Firma wird mit 7 zu 8 nicht gewählt.

Firma Fronius wünscht die Patronats-Mitgliedschaft.

Herr Schwengeler Sascha stellt die Firma kurz vor.

Die Firma Fronius wird einstimmig in den Verband gewählt.

#### **5. Wahlen Vorstand**

Gaston Künzli erklärt seinen Rücktritt.

In der Zwischenzeit bis der neue Präsident gewählt wird hat sich Hanspeter Deflorin bereit erklärt als administrativer Leiter die Geschäfte des Präsidenten zu führen.

Hanspeter Deflorin wurde einstimmig und mit Applaus als Interimspräsident gewählt.

#### **6. Verbandstätigkeit SMU Schweiz**

Herr Andenmatten zeigt am Bimer das neue Logo für die ganze Schweiz. Die Idee ist mit dem neuen Logo ein einheitliches Erscheinungsbild zu präsentieren. Am 125 jährigen Jubiläum, nächstes Jahr soll das neue Logo erstmals vorgestellt werden.

Die Versammlung wurde von Gaston Künzli zur Wahl aufgefordert, die wurde einstimmig angenommen.

Ein zweiter Teil wird vorgestellt: Erweiterungsplan Aarberg

Ein Neubau soll in Aarberg bei der Landtechnik für 4 Millionen Franken erweitert werden.

Gaston fragt die Versammlung. Jörg Hochuli schildert, dass unsere jungen Leute nicht nach Aarberg wollen um Blockkurse zu absolvieren.

Peter Fischbacher erklärt, die Lage ist nicht ideal, jedoch die Schulsache Modul in Aarberg nicht schlecht.

Jörg Hochueli fragt nach weiteren Standpunkten Plan B. Herr Andenmatten schildert, dass eine frühere Studie den Standort Aarberg favorisiert hat.

Gaston Künzli meint, vielleicht gibt es in naher Zukunft wieder neue Alternativen.

Abstimmung 4 Millionen Franken für die Erweiterung Aarberg wurde mit 15 Stimmen angenommen.

Hanspeter Deflorin muss uns an der Delegiertenversammlung in Luzern vertreten.

Gaston Künzli schildert unter anderem:

Die Konstrukteure-Ausbildung muss neu gegliedert werden. Es soll ein Pilot-Projekt SMU mit Basiskurs gestartet werden.

Das Projekt Beat Guhl, Unternehmervariante, läuft ebenfalls.

Aus beiden Projekten soll ein Erfahrungswert, zusammen ausgewertet werden. Und zu einer neuen Ausbildung beitragen.

Das Pilotprojekt „Basiskurs“ wird mit 13 zu 2 Stimmen angenommen.

### **7. Verschiedenes und Umfrage**

Firma Müller Metallbau hat einen Antrag gestellt. Sie fordern einen Rechnungs-Revisor wieder aus dem Verband zu wählen.

Gaston Künzli schildert: Der Vorstand sei der Meinung, dass es über eine professionelle, kompetente Treuhändlerstelle durchgeführt werden muss, da das Rechnungswesen komplizierter und komplexer geworden sei.

Auch M. Deutsche und Frau Gilli sind dieser Meinung.

Hanspeter Deflorin erklärt einen Revisoren zu finden sei auch nicht einfach.

Die Abstimmung ist 14 zu 1, es bleibt wie es ist, bei einer professionellen, externen Rechnungsrevisoren-Stelle.

Hanspeter Deflorin schildert kurz:

Das Qualifikationsverfahren sei dieses Jahr ähnlich verlaufen wie letztes Jahr. Die Zeitvorgabe ist dieses Jahr sehr knapp geworden.

Roberto Tomaselli schildert über die Apparatebauer, QV haben alle bestanden, und es wurde die gesammte Notenskala benützt.

Gaston Künzli bedankt sich bei den Organisatoren der QV-Prüfungen und der Berufsmesse.

Gaston Künzli bedankt sich herzlich bei den Patronatsfirmen für die grosszügigen Spenden:

Debrunner AG	Fr. 200.--
Carl Spaeter	Fr. 200.--
Forster Profilsysteme	Fr. 200.--

Ebenso dankt er den Vorstandskollegen und der Versammlung.

Klaus Faber verabschiedet und dankt Gaston Künzli für seine langjährige Tätigkeit im Vorstand, und darf ihm ein Präsent überreichen. Ebenso wird auch Romy Künzli geehrt, und er überreicht ihr einen schönen Blumenstrauss. Gaston Künzli hat und wird weiterhin die Weiterbildung im Verband mit Leib und Seele fördern.

Gaston Künzli bedankt sich bei der Versammlung.

Gaston Künzli schliesst die Sitzung um 20.30 Uhr

Islikon,	30.10.2015	Protokoll:	Robert Welti
Frauenfeld,	01.12.2015	Präsident:	Gaston Künzli